

Lundi 27 FÉVRIER à 20h15, SOIRÉE-DÉBAT : COMMENT STOPPER LA CASSE DES HÔPITAUX ?

organisée par l'association La Santé Un Droit pour Tous

Projection de **PREMIÈRES URGENCES** suivie d'un débat avec Annie Carraretto et Bernard Coadou, co-présidente et vice-président de l'association, en présence de représentantes et représentants des Collectifs Inter-Hôpitaux et Inter-Urgences, et des syndicats CGT et Sud-Santé-Sociaux. Achetez vos places à l'avance au cinéma, à partir du Vendredi 17 Février

PREMIÈRES URGENCES



Film documentaire d'Eric GUÉRET
France 2022 1h40

Premières urgences suit le parcours de cinq internes en médecine fraîchement entrés dans leur parcours de formation. Ils passent un semestre aux urgences de l'hôpital Delafontaine à Saint-Denis (Seine-Saint-Denis), qui ont la particularité d'accueillir également des urgences psychiatriques en plus des autres malades. Toutes les pathologies et traumatismes y sont traités. L'hôpital Delafontaine est situé, comme la moitié du territoire français, dans un désert médical. Installé au cœur d'une région fortement frappée par la pauvreté, cet hôpital est pour beaucoup de ses habitants l'unique accès aux soins. Derrière les portes vitrées des urgences, Amin, Héléne, Evan, Lucie et Mélissa, âgés de 22 à 25 ans, sont là pour les soigner. Mais dès les premières heures passées dans la structure, ils vont se heurter au manque de personnel, de lits disponibles

pour les malades, au matériel abîmé et à la violence.

Qui a déjà regardé un reportage ou un documentaire sur l'hôpital a déjà vu de telles scènes. Les brancards dans les couloirs, le personnel de santé au bord du craquage et les patients à bout de nerfs. *Premières urgences* montre les internes batailler parfois jusqu'à deux heures au téléphone pour réussir à transférer un patient dans un autre établissement de la région via un logiciel informatique qui semble archaïque.

Depuis 2013, chaque année, environ 1 % des lits aux urgences sont supprimés, selon le panorama des établissements de santé 2022 du ministère de la Santé. Fin 2020, la capacité d'accueil de ces établissements est de 387 000 lits d'hospitalisation complète, soit environ 100 000 de moins qu'il y a une vingtaine d'années. Les effectifs, eux aussi, n'ont cessé de baisser jusqu'au point de non-retour au moment de la pandémie de Covid-19, (d'après [sciencesetavenir.fr](https://www.sciencesetavenir.fr))